

FAX. N.º. 484.65.12 EL PERIODICO Opinión X. Campreciós

TENSION EN EL MAR AMARILLO

José Agustín Goytisolo

El portaviones USA "Kitty Hawk" se acercó demasiado a la costa de China, según Pekín, aunque sin violar las aguas las aguas territoriales chinas en el Mar Amarillo. La respuesta china fue enviar un submarino nuclear que empezó a jugar con el portaviones moviéndose de un lado a otro. Al advertir tal extraño ballet marino, el comandante del portaviones hizo despegar a tres aviones antisubmarinos. La respuesta china fue enviar inmediatamente un numeroso grupo de cazas sobrevolar patrullando sobre el Mar Amarillo para hacer entender a los americanos que no intentaran más movimientos hostiles. Pocos días después, el ministro chino de Marina hizo saber al agregado militar de la Embajada de USA, que si los buques americanos volvían a acercarse a sus aguas jurisdiccionales, las unidades chinas abrirían fuego.

Detrás de este incidente se esconden intereses estratégicos que afectan a toda la zona. El portaviones americano patrullaba ostensiblemente para mostrar su fuerza, pero no a China, sino a la vecina Corea del Norte, remisa a una inspección sobre su uso de energía atómica. Y el gesto sirve también de aviso a los chinos para que no influencien excesivamente todo el Extremo Oriente, pues Norteamérica no renuncia a influir en la zona.

Paradojas de la Historia: el mejor aliado de USA en Extremo Oriente es su antiguo enemigo Vietnam.